

MOODY'S DESTACA QUE ES UN RUBRO DE ALTO RIESGO

# Préstamos personales, un problema para la banca

El crédito de consumo no revolvente creció 32% y eso preocupa a la calificadora

Edgar Huérfano  
EL ECONOMISTA

EL FUERTE crecimiento del crédito al consumo no revolvente bancario, es decir, excluidas las tarjetas de crédito, pone en riesgo la fortaleza de la cartera de los bancos, consideró la calificadora Moody's.

“El rápido incremento de la cartera vencida total incrementa nuestra preocupación de que los bancos mexicanos están participando en un segmento de créditos de alto riesgo y altos márgenes que debilitarán su calidad de activos”, aseguró Felipe Carvallo, analista de Moody's.

A través de un análisis, la empresa calificadora indicó que la exposición de los bancos mexicanos a créditos de consumo no revolven-

año a otro, debido a que los bancos relajan sus estándares de otor-

gamiento e incrementan los montos prestados.

“La rápida expansión, principalmente en créditos quirografarios, ha ocasionado que casi se duplique la cartera morosa en 18 meses”, explicó Moody's.

Así, para Moody's, el rápido crecimiento en créditos al consumo no revolvente y el resultante incremento de morosidad se encuentran ligados a la relajación de estándares de originación de los créditos, lo que se refleja en plazos de crédito más largos y saldos promedio más elevados.

Moody's indicó que los créditos al consumo no revolvente del sistema bancario mexicano comprenden todos los productos de crédito al consumo, excepto tarjetas de crédito. Los créditos de nómina y los créditos personales representaron alrededor de 71% de los créditos al consumo no revolvente a septiembre del 2012.

Así, durante el periodo comprendido entre febrero y septiembre del 2012, los créditos de nómina se incrementaron a una tasa promedio anual de 41%, mientras que los créditos personales se incrementaron 49 por ciento.

“El rápido crecimiento se siente similar al entorno creado justo an-

El rápido incremento de la cartera vencida total incrementa nuestra preocupación de que los bancos participan en un segmento de alto riesgo”.

Felipe Carvallo,  
analista de Moody's.

tes de la crisis de tarjetas de crédito del 2008 en México”, aseguró Carvallo. Para los bancos, éste no es un problema, ya que el dinamismo que había mostrado la cartera está desacelerándose en los últimos tres meses o cuatro meses, además de que la morosidad en este tipo de créditos no rebasa 1 por ciento.

“La base de comparación es muy baja, por eso es que se percibe como un fuerte despegue, principalmente, en los créditos personales y de nómina, y la morosidad está controlada”, aseguró Luis Robles, presidente ejecutivo de la Asociación de Bancos de México.

Moody's destacó que las preocupaciones se contrarrestan por los bajos niveles de endeudamiento mostrados por las familias mexicanas.

ehuerfano@eleconomista.com.mx